



Aw: Ihre Position zum Fluglärm

22.08.2025 09:25

Von bredow.mario@web.de <bredow.mario@web.de>
An BV_FluglaerschutzRhein-Berg@t-online.de <BV_FluglaerschutzRhein-Berg@t-online.de>

Sehr geehrte Herren Müller, Scholz, Freund und Stephan, vielen Dank für Ihre Initiative und Ihre ausführliche Stellungnahme zur Fluglärmsituation rund um den Flughafen Köln/Bonn. Als Bürgermeisterkandidat für die Gemeinde Kürten nehme ich Ihre Anliegen ernst – Fluglärm, insbesondere nachts, beeinträchtigt die Ruhe und Gesundheit vieler Bürgerinnen und Bürger in unserer Region.

Bisherige Position der Gemeinde Kürten

Die Gemeinde Kürten hat sich in den vergangenen Jahren klar und aktiv gegen Fluglärm positioniert:

- Bereits im Jahr 2020 hat der Bürgermeister der Gemeinde Kürten sich gemeinsam mit den Amtskollegen der Gemeinde Lindlar, Nümbrecht und der Stadt Overath hier eindeutig positioniert: [Ende der Nachtflüge ist das Ziel - Oberberg-Aktuell](#)
- Anfang 2021 behandelte der Klima-, Umwelt- und Zukunftsausschuss das Thema intensiv: Im März und Juli fanden Vorträge von Vertretern des Flughafensbetreibers und der Lärmschutzgemeinschaft statt. Begleitend brachte die Fraktion Freie Wähler den Antrag ein, eine Messstation zur Erfassung von Fluglärm über Kürten zu installieren – mit Verknüpfung zum Deutschen Fluglärmdienst (DFLD) sowie der Lärmschutzgemeinschaft Köln/Bonn, um belastbare Daten zu gewinnen [Umwelt NRW+11fw-kuerten.de+11Kölner Stadt-Anzeiger+11Kölner Stadt-Anzeiger+3Kölner Stadt-Anzeiger+3fluglaerm-koeln-bonn.de+3much.de+1](#)
- Im Oktober 2021 folgte ein Medienbericht, nach dem die Gemeinde beschlossen hatte, den Fluglärm messbar zu machen und der Lärmschutzgemeinschaft beizutreten – mit dem Ziel, Bürgerinnen und Bürgern direkt zugängliche Daten zur Überflugsbelastung zur Verfügung zu stellen [Radio Berg](#).

Diese Maßnahmen belegen, dass Kürten sich nicht passiv verhält, sondern aktiv bemüht ist, Fakten zu schaffen und sich gegen die Belastung durch Nachtflüge einzusetzen.

Meine Haltung zu Ihren Fragen

1. Ihre Haltung zu einem Nachtflugverbot wie z. B. in Düsseldorf oder Frankfurt

Ich unterstütze deutliche Einschränkungen des Nachtflugs – besonders im Bereich der Passagierflüge, die in meinen Augen in der Nachtzeit entbehrlich sind. Der Frachtverkehr sollte klare und verbindliche Ruhezeiten einhalten.

2. Ihre Haltung zu etwaigen Beschränkungen beim bestehenden Nachtflug

Ich spreche mich für ein stufenweises Konzept zur Reduktion des Nachtflugs aus:

- **Kein Passagierflugverkehr** während der Kernnacht (0–5 Uhr).
- **Verbindliche Ruhezeiten für den Frachtverkehr**, um die nächtliche Belastung verbindlich zu vermindern.

3. Ihre Haltung zu einer Mediation oder bürgernahe Beteiligung

Ich halte einen transparenten und strukturierten Beteiligungsprozess für sinnvoll – etwa in Form einer Mediation oder regelmäßiger Dialogformate, bei denen Kommunen, betroffene Bürgerinnen und Bürger und Vereine von Anfang an in die Neugestaltung der Zusatzzulassungen ab 2030 eingebunden werden.

4. Ihre Haltung zu einem allgemeinverständlichen Lärminderungskonzept

Ein **verbindliches, öffentlich nachvollziehbares und regelmäßig überprüfbares Lärminderungskonzept** ist überfällig – nicht nur als politisches Statement, sondern als verlässliche Maßnahme zur langfristigen Verbesserung der Lebensqualität der Anwohnerinnen und Anwohner.

5. Sonstige Anmerkungen

Im Falle meiner Wahl werde ich:

- Dafür sorgen, dass Kürten weiterhin **konsequent seine Interessen und die seiner Bürgerinnen und Bürger** vertritt – etwa in interkommunalen Gremien und gegenüber Landespolitik und Flughafenbetreiber.
- Die bereits begonnenen Aktivitäten zur Messung und Vernetzung konsequent fortsetzen und ausbauen.
- Auf Basis dieses Engagements die Grundlage legen für nachvollziehbare, wirksame Fluglärmregelungen.

Ich danke Ihnen herzlich für Ihr Engagement. Ihre Fragen zeigen, wie wichtig Transparenz und Zusammenarbeit sind.

Mit freundlichen Grüßen

Mario Bredow

Bürgermeisterkandidat für Kürten von
CDU, Grüne, Freie Wähler BfB Kürten und FDP

Gesendet: Donnerstag, 14. August 2025 um 12:07

Von: "BV_FluglaerschutzRhein-Berg@t-online.de" <BV_FluglaerschutzRhein-Berg@t-online.de>

An: "bredow.mario@web.de" <bredow.mario@web.de>

Betreff: Ihre Position zum Fluglärm

Sehr geehrter Herr Bredow, gut gemeint, schlecht gemacht! Leider hat sich in unserer Mail von heute früh ein Schreibeufel eingeschlichen. Wir bitten dies zu entschuldigen. Beiliegend erhalten Sie die korrigierte Version.

Beiliegend erhalten Sie unsere Anfrage zu Ihrer politischen Position zum Thema Fluglärm. Wir bitten Sie diese bis zum angegebenen Termin zu beantworten.

mit freundlichen Grüßen

Dieter Stephan

stv. Vorstand

BV Fluglärmenschutz Rhein-Berg e.V

Vorstand@flsr.de